

あらわし

研修では、全国各地二十名の先生方と、一週間ドイツの保育園、学童などの施設を見学し、保育環境について学んできました。

研修は今年で十一年目となりますが、参加者の中には過去に何度も参加したことがある方、二年連続で参加される方もおられました。

園長から保育士、建築士と、いた、役職や職種、年齢



ドイツ・ミュンヘンの園。



参加者同士で見学を振り返る勉強会。

「園の代表として参加していくので、一つでも多く学んで帰りたい！」と写真やメモを取つたり、見学先の先生に通訳を通して質問されるなど、研修での学びを子どもたちの保育に還元しようとされる姿がありました。

も様々な二〇名です。同じ施設を見学していても、それぞれ観点が異なるので、見学を振り返る勉強会では、更に気づきや学びが深まるものとなりました。

研修後、参加者のお一人が、「日本の保育環境を『そもそも』の環境は、子どもにとつてどんな意味があるのか」という問い合わせ持つて見直し、そのことを普段から職員間で話し合つていきたい」とおっしゃり、自園

この研修では、園の保育の様子を見学するだけでなく、見学先の園でのおもてなし、ドイツの食事やビール、街中での買い物、参加者同士の勉強会など、見るだけでなく、現地で体験して体感したことを、まるごと学びとして参加者が持ち帰る研修となりました。



園で頂いたおもてなし。

見て、聞いて、感じる研修は保育が更に楽しく、早く子どもたちに会いたい、先生方と共有したいと感じた研修となりました。今回、ドイツ研修で学んだことをそれぞれが現場で実践し、一年後、同窓会の席でお互いに報告をし合えるよう、先生方と共に保育を学んでいきたいと思います。

一週間の研修はあつとい
う間ですが、帰国後に研修
や勉強会で会い、お互いに
情報交換する等、ドイツで
出逢った参加者の学びは今
でも続いています。

の報告会で早速時間を設けていました。

また先日は、前年度ドイツ研修に参加した園の先生方が集まり、公開保育、同窓会が行われました。それがドイツで学び、自園で実践していることをお互に報告し合う場になつていました。

本気の環境作り

A photograph of a playground area. In the foreground, a large metal slide curves down from a wooden structure. A person wearing a white shirt and dark pants is walking away from the camera towards the right side of the frame. The background is filled with trees and other playground equipment.

木陰が気持ちのいい活動の場を生んでいます。

たちの〇〇を大切にしたい」と目的を持ち、楽しそうに嬉しそうに話される姿がとても印象的でした。口の字型の平屋園舎の真ん中は、

先日、秋田県秋田市にあ
る、あきたチャイルド園様
へお伺いしました。

練り続けられたそうです。その行動力と本気さが職場の皆様にも伝わり、素敵なお園を創られているのだと思います。

森のような園庭になつてお
り、その起伏が子どもたち
の危険回避の力を保証する
ように設置されていました。
様々な材質が創造意欲や遊
びを提供しておりました。
また、十分に運動できる環
境も必要というお考えから
園舎屋上が全て園庭になつ
ていることにも驚きました。
まさにドイツで目の当た
りにした保育環境を、澤口
先生の理念と合わせて自園
で実現されていました。理
想の環境を提供するために
設計士の方と四〇施設以
上の園を見学しアイディアを

平素より弊社の商品をご愛顧頂きましたありがとうございます。この新聞は、「子ども第一主義」の理念を力強くアピールの日々の出来事からの内省を発信することで、皆様の保育に少しでもお役に立てればと始めたものです。記事の中はそのまま実践を表現することを優先し、乱筆乱文で恐れ入りますが、何卒ご容赦くださいますようよろしくお願いいたします。

理念と実践で
絆を結びます

第48版

CCN

Caguya Company News

カグヤニュース

上：日本に届くドイツCCN
下：昼食を頬張る様子

先月クルーが二名、ドイツ保育環境視察研修に参加しました。

カグヤでは、毎日の出来事を二ユース(CCN)として社内配信していますが、このドイツ研修中は、日本とドイツの双方でニュース配信

ドイツCCN



ぶっくらとした小麦



福岡農園での小麦の収穫。

※カグヤでは、クルー同士別々の場所にいても、互いの気持ちや様子が共有できるよう、「カグヤニュース」という社内報を毎日メール配信しています。ここでは、その中から一部を抜粋して、日々の実践をご紹介いたします。

昨年秋、カグヤの福岡農園、各クルーの自宅に蒔いた小麦が、ついに収穫の日を迎えました。

無農薬、不耕起で見守り、肥料を与えたわけではないのに、ぷつくりと穂のついた小麦ができました。

ここに至るまで、小麦が自分で芽を出し、葉を広げ、穂をつけていく様子に立ち合ってきました。

小麦、そして自然の力に感謝しながら、皆で美味しく頂きたいと思います！

先日、社内で最も古いものを発見しました。毎年、社内の消火器の性能検査を行っているのですが、ある消火器の設置年数を確認すると、なんと一九八三年生まれ。この消火器が誕生してから三十多年が経っていました。

三十多年、一度も使われることなく、私たちを見守ってくれた証です。よくぞ、ここまで守ってくれました。

取り巻く見守りに感謝の気持ちでいっぱいです。

見学先の様子、ドイツの街並み、現地で頂いたプレッツェルやドイツビールまで…心ときめいた写真や気付きがリアルタイムで届きます。クルーの顔が映った写真は、特に楽しみにしていました。

国も生活も違う環境にいても、お互いの体験したことを一緒に味わうことができ、嬉しい大切な場になっていました。

美しい街並みをパチリ！

私たちも、六年半前より毎月一度は必ず金員で「社内木鶴会」を行っています。私たちが取り組み始めた頃は二〇社ほどしかなかつたものが今ではなんと八〇〇社を超えているようです。

最終目標は一〇、〇〇〇社というくらいで

木鶴の実践

先日、人間学の本「致知」の社員の方が来社され、一緒に「社内木鶴会」というものを行いました。

この中の「木鶴」という言葉は、中国の「莊子」の故事の言葉で、「まるで木製の鶴のように少しも動じない最強の闘鶴のこと」を指します。そこから転じて、強さを秘め、敵に對してまったく動じないとたとえで今まで用いられています。

そして「社内木鶴会」というのは、この

人間学の本「致知」を購読し、毎月一度人間学を皆で学び合い、語り合う時間を持っています。

これまでお互いの人間性を高め、共に自らを磨いて木鶴になろうという取り組みのことです。

裏面CCN記事では、社内環境や実践の進化を掲載致しました。現状に留まらず、常に改善意識を忘れずにいたいと思います。

来月弊社では「夏季休暇」を「夏季実践休暇」と名前を改め、自らの夢と関連する研究テーマを持って実践を行う休暇へと進化できたらと考えています。

例年ない猛暑ですが、皆様どうぞご

編集後記

今月も竹取新聞をご覧頂きました、誠にありがとうございました。

裏面CCN記事では、社内環境や実践の進化を掲載致しました。現状に留まらず、常に改善意識を忘れずにいたいと思

っています。

カグヤは「子ども第一主義」の理念を実践し、お客様の発展と自立に貢献していきます

に生き、自然から「全てのものは一つである」ということを教えて頂いてるので、自分たちが出したもの必ず自分たちへ戻つてくると考

えています。

自分のところ

で不自然を生み

出さない生き方

をしていきたい

と思っています。

自分たちへ戻つ

ると考

えています。

自分たちへ戻つ

ると考

え